
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 16 DE JUNIO DE 1810.

S. QUIRICO Y JULITA. — *Anima — Témpora — Dánse órdenes.*

El jubileo está en la iglesia del Rosario.

Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 4 h. 45' y se pone à las 7 h. 15' Debe señalar el relox al punto del medio dia 12 h. 00' 6" Es el 15 de la luna. Sale à las 5 h. 33' tard. y se pone à las 3 h. 46' mad.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à la 1 h. 12' mad.

Seg. alta à la 1 h. 32' tard.

Prim. baxa à las 7 h. 22' mañ.

Seg. baxa à las 7 h. 42' noch.

VARIEDADES.

Antes que saliese de Gibraltar el destacamento de tropas inglesas que pasó à la fortaleza de Ceuta, les dirigió la siguiente proclama el mayor general Campbell.

„ La Gran Bretaña y la España, estas dos grandes naciones aliadas, han convenido entre sí que á fin de aumentar la seguridad de la importante fortaleza de Ceuta, sin debilitar la fuerza de los exércitos españoles, pase á aquella plaza un regimiento de tropas inglesas, cuyo mando se ha confiado al mayor general Frazer. A vista de la íntima union de estas dos potencias, tendrá la fuerza auxiliar el mayor cuidado de concurrir con el gobierno de Ceuta á la defensa de la plaza, y á repeler al enemigo si tuviese el atrevimiento de atacarla. Comunes son la causa

y el interes; y los esfuerzos deben ser igualmente dirigidos al mismo objeto. La religion, las leyes, los usos y costumbres de la ciudad serán escrupulosamente respetados. La residencia de los ingleses con los españoles, al mismo tiempo que asegurará para el rei Fernando y sus sucesores esta parte de sus estados, procurará á sus habitantes, sin sacrificio alguno, la pacífica posesion y goce de todas las propiedades individuales. La conducta de las tropas inglesas será conforme á estos sentimientos de sincera amistad que animan á las dos naciones; pero si algunos se olvidasen de sus deberes, se dará una satisfaccion en razon de la queja, y se remediarán los males. Durante su residencia en aquella plaza recibirá la tropa de aquí ó de otras partes todos los artículos necesarios á su subsistencia, pagándose al momento en dinero efectivo quanto se compre á los habitantes de Ceuta. Las habitaciones que fuere preciso tomar para el alojamiento de los oficiales serán pagadas mensualmente, ó segun los ajustes hechos con los propietarios, ó bien como dispusiese S. E. el gobernador: en fin, quando los negocios de la península hayan tomado un aspecto mas favorable, y que ya no sea necesaria la presencia de las tropas inglesas, volverán á esta guarnicion, dexando al gobierno y los habitantes de Ceuta tan satisfechos de su conducta, que ellas se creerán felices en haber contribuido á la seguridad de esta fortaleza. — Firmado, Colin Campbell, mayor general y comandante en gefe. — Quartel general de Gibraltar.

NOTICIAS DEL REINO.

Entre los servicios con que á despecho del tirano sostienen á la madre patria sus beneméritos hijos, merecen particular mencion el de los presbíteros Olmo y Garrido, que sirven á las órdenes de los Sres. Velez y Cañizares, y han conducido á la Mancha todas las correspondencias que se hallaban detenidas en Badajoz desde la invasion de las Andalucías. Ya se han recibido contestaciones, por las que se viene en conocimiento de que

se ha reanimado por este medio el entusiasmo de aquellos pueblos que nos creían sometidos, y que ya saben que aun hai patria, ejército y gobierno.

En Salamanca, Ledesma y toda Castilla hace la epidemia rápidos progresos en las tropas francesas.

Se sabe que en Vizcaya y Navarra hai las mejores disposiciones para sacudir el yugo, si se les protege con armas. Los habitantes de estas provincias gimen en la mayor miseria; pues nada basta á saciar la terrible ambicion de los sátrapas que las gobiernan.

La junta de Orense ha remitido á la superior de Galicia un estado de solo varios trozos de la alarma de su provincia comprensivo de 1219 compañías, con 50166 plazas efectivas, la mayor parte con armas, que se ejercitan diariamente en las evoluciones militares, y dispuestos todos á reunirse con el ejército, ó á batirse separadamente con los vándalos en qualquier parte que se les presenten. Esta gente con la de las provincias de Santiago, Tuy, Lugo, Mondoñedo, Betanzos y Coruña componen un ejército respetable.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 15. — El castillo del Puntal, la batería de la Aguada y las obuseras han hecho fuego á los enemigos, los que desde dos distintos puntos del Trocadero lo hicieron á un barco que venia del arsenal, y desde la boca del caño á las embarcaciones menores que han pasado inmediatas al referido castillo.

FONDO PATRIOTICO. La junta de suscriptores que se contaba celebrar el sabado 16 del corriente se difiere hasta el inmediato sabado 23, á las doce en punto de la mañana, calle de la Verónica núm. 157. — Se espera concurren todos para proceder al nombramiento de diputados, secretario y tesorero, y enterarse de los progresos de este laudable establecimiento. (*Véase el suplemento al diario del 4.*)

AVISO. Para las islas Canarias, la goleta inglesa Sir William Scott, su capitán William Ball, de sobresaliente andar, forrada en cobre y armada con seis cañones, saldrá para dicho destino el día 20 del corriente mes por tener la mayor parte de su cargamento á bordo. Tiene comodidad para pasajeros. Se despacha en casa de D. Nicolas Roberto, calle de S. Migue esquina á la del Sacramento, núm. 178, tienda de mercader.

REGISTRO. Lo ha abierto para Veracruz la fragata Amable Doucella, maestre D. Antonio Lombó, y lo cerrará el 20 del corriente prefixo: tiene comodidad para pasajeros. La despacha su dueño D. Francisco de Bustamante y Guerra. — Lo ha cerrado para Veracruz la fragata los Mártires, álias el Santander.

AVISO AL PUBLICO. En el puesto de este periódico, calle Ancha núm. 133, se admiten suscripciones á la *Gazeta militar y política de Cataluña* á 28 rs. vn. por tres meses, á 56 por medio año, y á 112 por año, francas de porte.

Junio 15. — Vales Reales.

De 72 y med. á 78. — Mui pocas operaciones.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., Plazuela de las Tablas.